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Dopo la bomba sul presunto «premio a vincere» che sarebbe stato offerto ai bergamaschi 

Atalanta « / ' 

i 

Cercare la prova 
(se esiste!) 

Un «caso» clamoroso po-
trebbe riaprire il campiona
to, chiuso ufficialmente il 20 
maggio scorso. La questione, 
e risaputo, riguarda la Sam
pdoria; la societa Itgure, ac' 
cusata di corruzione, rtschia 
la retrocessions, e I'Atalanta, 
se Villecito fosse provato, ri-
tornerebbe matematicamcnte 
in « A ». 

Ma di che tipo di illecito 
si tratta? Un caso di « corru
zione» che esula certamente 
dai cnnoni tradizionali. Un 
incartcato della Sampdoria 
avrebbe infatti promesso un 
premio di venti milioni da 
suddividere tra i giocatori 
dell'Atalanta, in caso di vit-
toria delta squadra bergama-
sea sul Vicenza. 

In sostanza un premio-par-
tita, come quello che promet-
tono i prestdenti del club ai 
propri giocatori. Ma a pro-
vietterlo questa volta sareb
be stata una persona estra-
nea alia societa stessa Ed 
appunto in questi termini sta 
la «corruzione», conruzione 
del resto inquadrata in ter
mini particolari dalla legge 
calcistica come « premio ille
cito ». 

E' una definizione in un 
certo senso precisa ed esm-
riente. Non altrettanto conse-
guente invece la dinamica 
delle punizioni, soprattutto 
tenendo conto della partico-
lore situazione di classifica 
delle squadre in questione ed 
in particolare della Sampdo
ria. Basterebbe un punto di 
penalizzazione infatti per con-
dannare i blucerchiati alia 
retrocessione, un « saltan ma-
gari spropositato rispetto al
ia eventuate «colpa», un sal-
to che costerebbe assai caro 
alia Samp (anche in quattri-
ni ovviamente) e che false-
rebbe il risultato del cam-
pionato. 

Si rimane comunque nel 
campo delle ipotesi, di accu
se che dovra vagliare oppor-
tunamente la commissione di 
inchiesta della federcalcio. 
Opportunamente perche I'in-
chiesta potrebbe (e augurabl-
le) dire una parola chiara 
sull'intera vicenda, che altri-
menti, lasciata in balla di 
ipotesi e dubbi, avrebbe da-
to ampio campo d'azione al-
le piii scontate polemiche. 

Un campionato, che ha co-
nosciuto gia traversie lega
te alle consuete questioni ar-
bitrali, potrebbe essere solva
te da ripercussioni a poste
riori da una inchiesta appro-
fondita (e quanto piu pubbli-
cizzata possibile) e da una 
sentenza altrettanto esaurien-

te e precisa. 
I fattt, nel tratti essenziall, 

sono gia stati chtariti. Sono 
alcune « motivazioni» da con-
frontare. Si sa che Paolo Ta-
banelli, ex allenatore della 
Atalanta e ora osservatore 
della Sampdoria, ha incontra-
to il 17 maggio un esponente 
dell'Atalanta. Colloquio segre-
to a bordo di una macchina, 
ad Alzano. a pochi chilome-
tri da Bergamo. Un incontro 
accertato e confermato anche 
dai personagqi in questione. 

Secondo la denuncia Taba-
nelli avrebbe offerto venti mi
lioni all'Atalanta perchd ga-
rantisse il massimo impegno 
nella partita che avrebbe af-
frontato di li a pochi giorni 
contro il Vicenza. Ma contro 
questa versione e insorto Ta-
banelli durante V interrogate-
rio cut e stato sottoposto dai 
vicecapo dell'ufflcio inchieste 
della federazione, De Biase. 
II contatto con il dirigente 
bergamasco lo avrebbe avuto 
esclusivamente per opziona-
re il centravanti Musiello, ac-
quistato pot dalla Juventus. 

Questi i fatti. Due doman-
de spontanee: Tabanelli e ef-
fettivamente un incaricato 
della Sampdoria; come mai 
il «caso» e stato denunciato 
a distanza e non subito dopo 
il tentativo di «corruzione» 
cos] come invece il regola-
mento federate obbligherebbe 
ciascun tesserato? 

Sul primo punto, essen-
do Tabanelli dichiaratamente 
« osservatore» della Sampdo
ria. non dovrebbero susstste-
re dubbi. Sul secondo sara 
I'inchiesta a fare plena luce, 
anche se da fonte bergama-
sea si e precisato che la de
nuncia venne fatta subito, 
mentre venne pubbliclzzata so
lo piu tardi. Ultimata I'indagi-
ne, la questione verra rinvia-
ta alia commissione disciplina-
re. Da quel momento le due 
societa avranno tempo died 
giorni per le rispettive contro-
deduzioni. 

II <xprocessor* potrebbe co
munque chiudersi con un nul
la di fatto, magari con una 
sentenza assolutoria per in-
sufficienza di prove. Manca-
no — a quanto sembra — gll 
elementi oggettivi. Esistono 
una denuncia da parte ata-
lantina e una smentita samp-
doriana che si equivalgono. 
Potrebbe rimanere il dubbio. 
Ma e un dubbio che fa pen-
sare che non sarebbe stato 
certo quel « premio illecito» 
a mutare il verdetto del cam
pionato. 

Oreste Pivetta 

* Venti milioni? 
Si, ma offerti 
per Musiello » 

Con questa somma sia Tabanelli che Poggi 
intendevano opzionare il centravanti ata-
lantino e assai prima del match col Vicenza 

In casa blucerchiata si ostenta franquillita 

Dalla nostra redazione 
GENOVA, 6. 

La bomba bergamasca ha 
fatto «puff» — cosl almeno 
si sostiene a Genova — e si 
e spenta quasi subito sull'u-
scio di casa Sampdoria, dove 
I dirigenti blucerchiati non 
sono rimastl per niente lm-
pressionati e si sono detti fi-
duciosl, nel caso eslsta davve-
ro una inchiesta della quale 
peraltro non sono stati fino 
ad ora informati. nella glu-
stizla calcistica. 

II loro discorso (a prescin-
dere dal fatto che la societa 
e «incensurata». e al di fuo-
rl di ogni possibile sospetto 
dati 1 suoi precedentl di ret-
titudine e correttezza, ora tut-
tavia messi in dubbio da qual-
cun interessato a gettare dl-
scredito sulla Sampdoria, un 
qualcuno che, comunque va-
dano le cose, dovra pagare se 
non in senso sportivo, alme
no in quello legale) e vir-
tualmente questo: 

1) E' vero che la Sampdo
ria era sostanzialmente in-
teressata alia vittoria dell'Ata
lanta qualunque fosse il pro-
prio risultato di Torino (Samp 
e Vicenza, in caso di sconflt-
ta, sarebbero rimaste a pari 
punti, 22, e a retrocedere 
sarebbe stato il Vicenza per 
la differenza reti), ma e al
trettanto vera che I'Atalanta 
«doveva» vincere per rag-
glungere la tranqulllita, o co
munque almeno non doveva 
perdere per salvarsi. Perche, 
allora, pagare una societa 
per vincere, quando proprio 
quello era 11 suo interesse? 

2) C'e chi afferma che la 
denuncia dell'Atalanta (o chi 
per essa) sia stata fatta « do
po » la partita incriminate. E 
questo puzza un po' di inte
resse, visto che le cose sono 
andate male, e lascia ovvia
mente molti dubbi. 

3) Da parte bergamasca si 
sostiene invece che la de
nuncia e stata fatta « prima » 
dell'incontro Atalanta-Vicenza. 
Ma allora perchd lo «scan-
dalo » scoppia soltanto ades-

Sospese le prove al « K.L.» per la tormenta 

Anche I'URSS organizzera 
gare sul chilometro lanciato 
Nostro servizio 

CERVINIA. 6. 
AI K.L. dopo una splendida 

giornata come quel la di ieri gli 
uomini jet si sono ritrovati oggi 
al freddo su una pista presso-
che impraticabile per la tor
menta arrivata in nottata. II 
servizio meteorologico locale 
perd assicura che il maltempo 
non durera. Gia oggi. infatti. e 
riapparso il sole e per domani 
e previsto be! tempo. Intanto. 
accompagnato dall'interprete Va-
leri Bilibine. e arrivato a Cer-
vinia il diretlore delle discipline 
alpine della federazione di sci 
dell'URSS Vladimir Zirianov. 

II dirigente sovietico e venuto 
fin qui per studiare nei minimi 
particolari la complessa orga 
nizzazione di una prova come il 
K.L. avendo intenzione — nel 
quadra del vasto programma di 
riorganizzazione dello sci alpino 
sovietico — di includere anche 
una prova d'alta velocita. L'as 
senza dello sci sovietico dalla 
scena dello set alpino infatti ap-
pariva a tutti molto strana. inac-
cettabile. Si diceva: ma in 
URSS si dedicano tutti al fon-
do; non ci sono montagne adat-
te per lo sci alpino. i sovietici 
snobbano le discese. Ora. gra-
zie al riposo imposto dal tempo 
al K.L. ed aH'arrivo a Ccrvinia 
di questo importante personag 
gio. sappiamo finalmente la ve-
rita sullo stato dello sci sovie
tico. sappiamo cioe che finora 
il problema non era stato af-
frontato alia radice. con deci-
sione. Sappiamo pure che, da 
quest'anno. I'URSS ha varato un 
programma concreto « per arri-
vare ad avere — ci ha dctto 
Zirianov — tra quattro o cinque 
anni una squadra naz;nna!e al 
1'altezza di tutte le altre for-
mazioni sportive sovietiche im-
pegnate in campo intcmazio 
na!e>. 

II che vuol iire che tra quat
tro o cinqiif ^ni anche rtJR.SS 
avra dei dis«esisti da annovera 
re tra I'elite mondiale. Ziria
nov i arrivato a Cervinia ac
compagnato da Bilibine. per stu
diare — come abbiamo detto — 
1'organizzazione di un K L. In
fatti. il K L. sovietico dovrehr-» 

essere messo in programma a 
Hibin, al nord dell'URSS, fin 
dal prossimo aprile o. al piu 
tardi. nell'aprile del 1975. 

Un primo tentativo di record 
in URSS e stato realizzato nel 
1963, su un tratto cronometrato 
di duecento metri. Cinque atle-
ti superarono allora. con nor-
malissima attrezzatura da disce-
sa. i centocinquanta orari. 

cMa — dice Zirianov — piu 
che per il record, a noi inte-
ressava quella prova come si-
stema di ailenamento per la di-
scesa libera >. 

Le caratteristiche della pista 
d'alta velocita di Hibin sono: 
lunghezza oltre mille metri. di-
slivello di trecento metri. pen-
denza massima nel tratto cro
nometrato 28 gradi. I sovietici 
hanno messo a punto un vasto 
programma per lo sviluppo del
lo sci alpino < per arrivare ad 
avere una grande squadra > 
come dice Zirianov. Poi ha ag-
giunto: avevamo un problema 
di preparazione durante i mesi 

estivi e durante l'autunno. Lo 
abbiamo risolto costruendo im-
ponenti impianti di risalite e 
piste di discesa a Eibrusse. una 
localita del Caucaso. Ie cui vet-
te arrivano ai 5642 metri. 

Due funivie porteranno gli 
sciatori dai 200 ai 4000 metri di 
altitudine dove sara possibile 
sciare tutto 1'anno. Naturalmen-
te. il nostro programma — ha 
detto Zirianov — e a lunga sca-
denza e ci affidiamo completa-
mente ai giovani. Ne controllia-
mo gia tremila. per cui anche 
se il gennaio prossimo parted 
peremo a'le classiche alpine. 
contiamo di ottenere i primi im
portant] risultati tra 4 o 5 anni. 
Domani. i due dirigenti sovieti
ci arrivati a Cervinia. assiste-
ranno alia ripresa delle prove 
della nuova edizione del K.L. 
italiano. II programma. preve-
de discese sia con matertale 
normale che con materiale spe-
rimenlale. 

L. Zampino 

so, dopo quasi due mesi? E, 
anc^ra, se e vero che I'Ata
lanta aveva Inoltrato un espo-
sto nel quale ovviamente ere-
deva e sul quale facevn con
to per condannare la Samp
doria a salvarsi. perche ha 
smobilitato la squadra da se-
rle A con le cessionl di Bian-
chi, di Musiello, di Maggionl 
e dl Vernacchla, preparando 
la squadra per la B? 

4) Se la Sampdoria avesse 
davvero voluto « comperare » 
la partita o corrompere in 
qualche modo qualcuno, non 
avrebbe certamente mandato 
un suo tesserato, ben cono-
scendo 1 regolamentl, ma un 
tifoso qualslasi che poi avreb
be potuto, se scoperto, di-
chlarare dl aver aglto per 
proprio conto e non Invlato 
dalla societa che ne sarebbe 
uscita In ognl caso salva, sia 
pure con qualche ombra di 
dubbio. 

5) E' vero che contatti cl 
sono stati fra uno (e anche 
piu) degli osservatori - blu
cerchiati con dirigenti del-
l'Ata!anta, fin dal febbraio 
scorso e poi ripetutl (Tabanel
li e Poggi tanto per cltarne 
un paio). ma stmpre e sol
tanto per essicurarsi Musiel
lo, osservato a lungo duran
te il campionato. E quei 
venti milioni di cui si parla 
promessi all'Atalanta. erano 
la somma per opzionare il 
giocatore sul quale per6 ave
va ormai posato gli occhi la 
Juventus che, infatti, se lo 
e poi assicurato superando 
nell'asta la Sampdoria, che 
era arrivata ad offrire 300 
milioni. • • 

6) «Infine — ha fatto rile-
vare il vice presldente Alber
to Lolli Ghetti — come si 
pud pensare che prima "cor-
rompiamo" una societa. poi 
la condannlamo alia serie B, 
e. subito dopo, andiamo • a 
contrattare tranquillamente 
un giocatore? Con quale fac-
cia avremmo potuto farlo?». 

Insomma il commento una-
nime, nella sede di via XX 
Settembre, e che tutto sia as-
surdo, un grosso equivoco che 
finira col chlarirsi da solo, 
senza che la Sampdoria nep-
pure abbia a muoversi per tu-
telare i propri interessi. 

La presidenza della Sampdo
ria. dal canto suo. ha emesso 
il seguente comunicato: «In 
relazione alle noti2ie fantasiose 
e di per se stesse incredibili 
apparse sugli organi di stampa 
circa un presunto assurdo ca
so di illecito sportivo che sa
rebbe stato consumato nei con
front! della Atalanta SpA. la 
Sampdoria comunica di esservi 
completamente estranea e di es
sere altresl a conoscenza che 
il signor Tabanelli Paolo ha 
chiesto alle autorita calcisticbe 
competenti 1'autorizzazione ad 
adire le vie legali nei confron-
ti di chiunque sia responsabi-
le. D'altra parte la Sampdoria 
non manchera di agire nel medo 
ritenuto piu efficace ed oppor
tune. nelle sedi competenti. a 
tutela dei propri interessi e del
la sua indiscussa serieta ». 

s. p. 

Dall'Hilton Pultima «voce» sul goleador conteso i l , .'• r . . . i 

TOUR 

Tappa a Danguillaume 
Catieau sempre leader 

DIVONNEl LES BAINS. 6. 
II francese Jean Pierre Dan

guillaume ha vinfo la settima 
tappa del Giro ciclistico di 
Francia, la Belforte-Divonnee 
Les Bains di 244 chilometri. II 
francese Jose Catieau ha con-
servato la maglia gialla. 

Nell'aula magna del ClVIS (ore 16,30) 

Da oggi il secondo congresso 
provinciate deirARCI-caccia 

Sara prsente il sen. Fermariello - Aperfa b partecipazione a fuffi i cacciafori 

Si apre oggi nel pumenggio il 
secondo congresso provinciaie 
deirARCI caccia. che avra luo-
go nell'aula magna del CIVIS 
(viale Ministcro degli Affari 
Esteri 6. al Foro Italico) con 
inizio alle ore 16.30 

I lavorri ai quali presenzicra 
il sen. Carlo Fermariello, pre-
sidente nazionale dell'Associa 
zionc. si apriranno con la rcla-

FLESSIBILITA* INECUACLIABILE 
^ RESISTENZA MASSIMA 

Pcscatc sicuro, pescalc disteso con 
il nuovissimo 
Racine Tortue Nacrita Phototrtpic 
I campinni di pesca mcRlio classifi-

call, u u n o «TORTUE» 
I.V VKNDITA NKI MIGI.IORI NEGOZI 

z.one mtroduttiva del segretano 
provinciaie uscente. Remo Ca 
siellani. sul tema «Come af 
fromare e nsolvcre la cnsi della 
,,is,.a «. i p ooicmi della difesa 
della natura >. 

II congresso 6 stato prece 
duto da dibattiti di base nei 
quad e stata affermata la ne-
cessita di giungere ad una nuova 
legislazione venatoria nazionale 
e regionale che. superando I'at-
tuale anacronistico testo umco. 
edga appicno le spinte rinnova-
trici. 

In tali dibattiti inoltre si e 
so t̂enuta Turgenza di giungere 
all'alxilizionc di tuttc le riscrve 
c di ogni privilegio in materia 
di caccia e l'indispcnsabilita 
della salvaguardia e del ripo-
polamento della selvaggina con 
la creazione di una vasta rete 
di oasi di rifugio. di parchi na
tural! e di slrutture pubbliche 
adeguate. 

Non v'ba dubbio che tutti 

questi problemi saranno al cen-
tro della discussione congres-
suale. che si concludera nella 
tarda nvattinata di domani con 
l'intervento del segretario na
zionale deirARCI-caccja. Gior
gio Mingardi. 

AI congresso sono invitati a 
partecipare tutti i cacciatori di 
Roma e provrocia. 

Can^Bugner 
forse a settembre 

MODENA. 6. 
II procuratore del peso 

massimo italiano Dante Cane, 
Ouido RebecchI, ha comuni
cato che se questi conquistera 
11 titok> italiano contro Ba-
ruzEl il 25 luglio a Rapallo, 
si potra dlsputare poi la ri-
vinciu con l'lngiese Bugner 
a Londis. 

Scambio Riva-Bettega 
e un sacco di milioni ? 

Cont i d e l P A r e z z o a l i a R o m a p e r M u j e s a n - Inselvini 
a l i a L a z i o in c a m b i o d i P e t r e l l i e mil ioni 

Dalla nostra redazione 
".'" S • ' MILANO, 6 
s L'incredibile valufcazione di 
Gigi Riva proposta dal Caglia-
ri (una cifra che andrebbe ol
tre i due miliardi) non ha bloc-
cato le iniziative della Juventus 
per « guadagnarsi •> il goleador 
sardo. •" J -%*.».: 

II club bianconero sj 6 rifat-
to sotto per nulla scoraggiato, 
ritenendo tutto sommato che la 
valutazione di due miliardi sia 
stata solo una «sparata tatti-
ca ». Piuttosto il Cagliari ha bi-
sogno di quattrini (lo dimostra 
la trattativa allacciata per lo 
acquisto di Butti e di Boni) ed e 
quindi piu che disposto (anzi 
obbligato) a mollare Riva. Ov-
vio che giochi al rialzo. Ovvio 
che cerchi una contropartita 
valida. 
' E la Juve e disposta a offri
re non solo una barca di quat
trini (un miliardo) ma anche 
giocatori validi. di cui il Caglia
ri avrebbe estremamente biso-
gno. E questi giocatori validi 
potrebbero rispondere al nome 
di Bettega o-di Musiello. Ed e 
soprattutto il primo il piu pro-

babile candidato alia partenza, 
« chiuso » nella Juve daU'even-
tuale arrivo di Riva. non certo 
disposto a sciupare una stagio-
ne che potrebbe essere quella 
del suo deflnitivo rilancio. 

L'affare «clou» del calclo-
mercato sembra destinato quin
di ad andare in porto, • come 
d'altro canto potrebbe conclu-
dersi positivamente quello che 
vede impegnati Inter e Bolo
gna. In ballo 6 un altro attac-
cante, Savoldi, un attaccante 
di cui il club nerazzurro ha no-
tevolmente bisogno. Al Bologna 
potrebbe approdare Zigoni, una 
punta che non displace a Pe-
saola. 
• Concretamente si 6 mosso sul 
mercato il Cesena, che, dopo 
aver visto all'atto delle risolu-
zioni delle comproprleta scemar-
si i suoi ranghi, e corso ai ri-
pari acquistando il portiere Bo-
ranga dalla Reggiana e Scarpa 
dal Sorrento. Boranga. che ha 
trenfanni ed e laureato in bio-
logia. si 6 confermato nel pas-
sato campionato uno dei migliori 
< guardiani » della serie cadetta. 

Ancora un portiere: si tratta 
di Conti. un giovane (22 anni) 

che dall'Arezzo e finito alia Ro
ma in cambio di Mujesan (che 
Scopigno aveva appena dichia-
rato Tncedibile). Ancora la Ro
ma alia carica per Prati: e po
trebbe essere la volta buona 
visto che pare siano stati tro-
vati i 700 milioni chiesti dal 
Milan. 
" E' stato infine confermato che 

Inselvini del Brescia e stato ac-
quistato ' dalla Lazio, che ha 
ceduto alia " societa lombarda 
Petrelli e ha pagato un con-
guaglio di alcuni milioni. 

La Ternana. dal canto suo, ha 
reso noto di aver ceduto al 
Mantova in via definitiva i cal 
ciatori Romano Marinai (cen-
trocampista, classe 1940) e An
tonio Cardillo (attaccante clas 
se 1941). La trattativa e stata 
portata a termine a Milano do 
ve si trovano da alcuni giorni 
il presidente Taddei e il segrp 
tario Conti. Marinai e Cardil
lo. nella Ternana hanno dispu-
tato rispettivamente otto e sei 
campionati. 

g. m. 

Assenti i fifosi, inflessibili i doganieri, polemica la stampa 
* f * 

Un ritorno da... turisti 
per i calciatori brasiliani 

II ministro Passarinho ha convocato il C.T. Zagalo e il presi
dente della confederazione degli sport per «analizzare » i 
risultati della tournee dei «carioca » in Africa e in Europa 

Nostro servizio 
RIO DE JANEIRO, 6 

Nuovl sviluppl nel calcio 
brasiliano: 11 ministro per la 
Pubblica Istruzione, Jarbas 
Passarinho, ha convocato 11 
C.T. Zagalo e 11 presidente 
della Confederazione brasilia-
na degli Sport, Joao Avelan-
ge, per avere da loro un 
arapporto di prima mano» 
sulla serie dl incontri che 1 
camploni del mondo hanno so-
stenuto recentemente in Afri
ca e in Europa. 

II ministro e la suprema 
autorita in campo sportivo e 
la convocazione viene inter-
pretata dagli osservatori spor-
tivi come una richiesta di 
spiegazion) per quella che vie
ne ritenuta a una deludente 
prestazione della nazionale 
brasiliana all'estero». 

Un comunicato governativo 
dice che Passarinho ha volu
to «analizzare» con i due 
tecnici i risultati della tour
nee. .v , _ • • • » • - t * 
' La squadra e rientrata in 

patria ieri mattina e i tifosi 
brasiliani hanno manifestato 
il loro disappunto per 1 risul
tati registrati dai nazionall 
non facendosi trovare all'ae-
roporto. E' stato un arrivo 
solitario. con forse un centi-
naio di v mai morttn la cui 
presenza si e perduta nella 
vastita dello scalo aereo. «• 

Rivellino e soci sono rlen-
trati dall'Europa come del 
semplici turisti e come tali 
sono stati trattati anche dalla 
dogana brasiliana che li ha 
fatti attendere per oltre due 
ore, in fila, come gli altri, 
prima dl Ispezionare la mon-
tagna dei loro bagagll. 

I doganieri hanno ispezio-
nato mlnuziosamente ognuno 
dei 120 bagagll che i giocatori 
avevano al seguito. Molti gio
catori hanno dovuto pagare 
pesanti diritti doganall per far 
passare souvenir e oggetti ac-
quistati nel corso del loro 
viaggio attraverso TAfrica 
Settentrionale e rEuropa. D 
solo terzino Marco Antonio 
aveva con se 18 valige e bor-
se, 

Questo, per dire il clima che 
ha accolto i giocatori deten-
tori della Coppa del Mondo al 
loro rientro in patria. 

Abituati da tre anni a ve 
dere i loro beniamini uscire 
vincitori dagli stadi di calcio, 
i tifosi brasiliani non hanno 
saputo digerire la recente, de
ludente prestazione brasiliana 
in Europa, anche se oggetti-
vamente, nel complesso, non 
si pud dire che i brasiliani 
siano incorsi in una debacle. 
Anzi. tutto sommato, il loro 
consuntivo e positivo. Su otto 
partite giocate ne hanno per
se soltanto due, contro l'lta-
Ha per 2-0 e contro la Sve-
zia per 1-0. Questo risultato 
globale va considerate alia 
luce del fatto che si tratta di 
una squadra ancora in 
fase sperimentale, suscettibi-
le quindi di miglioramenti ed 
cvoluzionl nel gioco. 

Ce da dire che ad un certo 
punto la compaglne dei na
zionall si e messa di petto 
contro la stampa brasiliana, 
accusandola di avere dato 
mresoconti tlealin. 

« La nazionale di calcio bra-
iiliana pub darsi che tia po* 
vera nel tegnare i goal, ma 

e prodigiosa nel fare la spe-
sa», scrive in un suo dispac-
cio sull'arrivo della squadra, 
l'agenzia di stampa «AJB». 

Alcuni studenti nella picco-
la folia di tifosi convenuti al-
l'aeroporto, hanno cantato 
frasi ridicoleggianti 1 gioca
tori e molti hanno sostenuto 
urlando che la squadra non e 
buona abbastanza per difen-
dere 11 titolo mondiale in Ger-
mania l'anno prossimo. 

Nel 1970, quando il Brasile 
vinse il titolo iridato aggiudi-
candosi la Coppa Rimet, mi
lioni dl brasiliani si raccol-
sero negli aeroporti toccati 
dall'aereo che trasportava in 
patria 1 trionfanti vincitori di 
Citta del Messico. 

Fu un ritorno tumultuoso, 
pieno di gloria e di storia, co
me dissero i cronisti dell'e-
poca. 

La squadra che e rientrata 
Ieri dall'Europa non e perd 
piu la stessa. E' una forma-
zione che gioca senza gli assi 
e i fuorl classe di tre anni 
fa, fuoriclasse che portano i 
nomi di Pele, Tostao, Gerson 
e Carlos Alberto. 

Sergio Leitao 

Giochi della gioventu 

Assegnati otto 

titoli nel nuoto 
Ieri nella terza giornata di gare 

dei V Giochi della Gioventu, sono 
Stati assegnati gli otto titoli del 
nuoto. Ben quattro vittorie le han
no riportate i ragazzi di Bolzano: Ka-
slatter con 41 "5" nei 50 rana ma-
schile, Turri con 35"9 nei 50 fa£ 
falla maschile, Wittich con 34"6 
nei 50 stile libero femminile (tem
po eguagliato dalla romana Elenjj 
Galati) e Trebo con 45"5 nei 50 
rana femminile. Nelle altre prov* 
hanno vinto: Rivella di Cuneo con 
33"4 nei 50 stile libero maschif. 

t (tempo eguagliato dall'anconitano 
Filippi), Passanate di Udine con 
38"7 nei 50 dorso maschile, C* 
lestino di Varese con 40"2, nei 50 
dorso femminile e Chiappe di Ca 
gliari con 40"4 nei 50 farfalla 
femminile. n. . ,- . 
' Nell'atletica Paolo Mencarini di 

Pesaro ha saltato m. 1,85, Danlt-
la Zoppe m. 5,46 nel lungo e Ste> 
fsno Gheraldoni ha scagliato if 
peso a m. 17,59 aggiudicandosl 
cosl la vittoria in finale. 

Sportflash 
« Mondiale » di Milburn sui 110 hs: i n 
Nel corso del > meeting» ioteruazlonal., noltosi ieri sera a 

' Zurigo. I'amerieano Rod Milburn ha compioto un'eceesionale « per
formance » correndo i 100 hs. in 13"1, nuovo primate mondiale. 
II precedente primate, vecchio di 14 anni, appartenera al tedesce 
Martin Laucr con 13"2. 

C { * 

L' URSS « mondiale » di fioretto a squadre 
• L'URSS ha vinto a Goteboi? il titolo mondiale di fioretto a squ*-
dre battende in finale la Gennania federate che, a sua volta, aveva 
eliminato I'ltalia. 

Tuffi: battuti Cagnotto e Dibiasi 
• l due « big * axzorri dei taffi sono wciti bittuli nella sara dal 
trampelino di tra metri del roeetins dl MeUioki. Casnotto • state 
snperate per on punto dall'aroericano Phil Besji (573,70 centre 
572,70) e Dibiase e fiunto quarto (superate anche da Tin Moore) 
con 559,45 punti. 

Calcio: la Colombia sull'Uniguay per 1-0 
• Clamorosa sorpresa a Montevideo: davanti ad on pubblico scarso 
per il freddo. per lo sciopcre del laveratori contro il celpo di stato 
del presidente Bordaberry e perche i piu davano per scontata la 
vittoria dei due volte camploni del mondo locali, la Colombia ho 
battuto TUruguay per 1-0. Cosl nel sirone sudamericano la_Co-
tombia e ora in testa con cinque punti e rilrBsaar per peters! 
qualificare per il tomeo finale dovri batlera domenica rEcoador 
con u.i boon margine di goal in modo da ragfianfere i Colom
bian! a « quota cinque • e soffiara loro la qualifkaziofM erazie alia 
miglior differenza reti. 

Calciatori semipro: niente contratti 
• L'Associuione Italiana Calciatori ha dato disposixlone a tutti 
i giocatori tesserati per la squadre di serie « C » o « D > di non 
firmare alcun contratto per la stagione sportva 1973-74. II prov-
vedimento si e reso necessario — informa an comunicato — a 
seguito del mancato accordo con la leg* semiprofessionisti circa 
le proposte avanzate per on nuovo assetto della categoria. Alio 
stato attuale non esiste pertanto alcana normatfva cui peter fare 
riferimento per la stipuluione dei contratti, essendo la valida 
emanazione delle nuovo norme economiche condizionata air accordo 
bilaterale, I'Arsociaxione Calciatori — conclude il comunicato — 
ha comunque aderito all'invito della Loga semiprofessionisti per 
un nuovo incontro entro il corrente m w di luglio. 

Allenatori di calcio: tutti promossi 
• Sono termlnatl al Centre Tecnlco dl Coverciano gli scrutinl del 
corso di abilitazione par alleaatori di •aconda categoria che era 
cominciato il 4 giugno. Tutti I 31 candidati tono stati promoatl. 
Tra questi alcuni noti m calciatori com* Bean, Janich, Malatrasl, 
a pel ancora Menlchelll, Moschlno, Margla, Pique, RImbtleo, Tuav 
bunis, Vavneorl, Vergaxzola. 

Riliquidazione -
iuvalidita 
" Ml permetto dl lnserir-
ml nel dlalogo che In que
sti ultiml giorni avete avu
to con il signor Aldo Bot-
Uno. Quello che il signor 
Bottlno ha chiesto riguar
da centinaia dl mlgliaia 
dl lavoratori Italian! che 
hanno avuto la sfortuna dl 
condurre parte della loro 
esistenza menomatl Rslca-
mente. Ed eccomi al dun-
que: i lavoratori pistoles! 
della Breda, pensionatl per 
invalidita, diversl mesi fa 
inviarono a tutti i gruppi 
parlamentarl democratic! 
ed alle segreterle Confede
ral! della CGIL CISL o 
UIL una lettera con la qua
le indicavano delle propo
ste atte a risolvere 11 loro 
stato economlco al momen
to In cui lasceranno il pro
prio posto dl lavoro. Essi 
chledevano: 1) che al pen-
slonato di invalidita, al 
momento dl Interrompere 
il rapporto dl lavoro gli 
fosse data la possibllita di 
optare per la riliquidazio
ne della sua pensione in 
forma retrlbutiva come per 
gli altri lavoratori; 2) che 
ai pensionatl per Invalidita 
che per ragionl economiche 
dovranno lasciare il lavoro 
oltre il 31 dicembre 1975, 
sia concessa la riliquida
zione in base all'80%. Ave-

, te fatto presente, sempre 
rispondendo al slg. Bottl
no, che con 1'automatizza-
zione il problema della ri
liquidazione in forma re-
tributiva potra essere ri
solto. Ma che cosa vieta 
ora all'INPS dl fare 11 
conteggio con 11' sistema 
retributlvo e non quello 
contributivo quando il pen-
sionato per invalidita la
scia definitivamente 11 la
voro? 

AURELIO CHITI 
Pistoia 

' sere aggluntl agll altri 18 
prestatl In Italia. Mi ri-
spondesto che era in cor
so un accordo aggiuntivo 

, che ml avrebbe consentlto 
-, l'abblnamento dei contri-
- but!. Ho saputo che dl re

cente detto accordo e sta
to ratlficato dalla Camera 

• e che l'articolo 1 prevede 
il trosferimento in Italia 

, i ' dei contrlbutl svlzzeri pre
via domanda. Una vostra 
risposta su « Posta Pensio-
ni» del 12 maggio c.a. dice 
che l'accordo deve ancora 
andare in Parlamento. Co
me stanno effettlvamente 
le cose? 

MILENA PRANCI 
Roma 

L'articolo 4 della legge 
dell'l 1-8-1972 n. 485 lia sta-
bilito che i titolari di pen
sione di invalidita a carico 
dell'assicurazione generate 
obbligatoria per I'invalidi-
tit, la vecchiaia ed i super-
stiti dei lavoratori dipen-
denti liquidati o da liqui-
dare con decorrenza ante-
riore al 1. maggio 1968, i 
quali successivamente alia 
data di decorrenza della 
pensione stessa abbiano 
prestato opera retributiva 
alle dipendenze di terzi, 
hanno facoita di optare 
entro 240 giorni dalla data 
di entrata in vigore della 
legge predetta, per la rili
quidazione delta pensione 
in godimento con il siste
ma retributivo. La possi-
bilita di avvalersi di tale 
facoita 6, percib, cessata il 
27-2-1973. Se i pensionati 
hanno entro tale termine 
fatto domanda, indubbia-
mente, la loro pensione se 
non e stata ancora riliqui-
data, lo sara nei prossimi 
mesi in quanto ci risulta 
che VINPS ha iniziato da 
poco a causa di altro la
voro per impegnative in-
novazionl. Per espressa di-
sposizione di legge (art. 11 
della legge del 30-4-1968) la 
percentuale di riliquida
zione della pensione, se be-
ninteso richiesta nell'anzi-
detto termine del 27-2-1973, 
sar& del 74%. L'80% potra 
essere concesso, invece, so
lo a coloro che andranno 
in pensione dall'1-1-1976. 
Come abbiamo gia precisa
to nella precedente rispo
sta, gli anni lavorativi pre-
stati dopo ta riliquidazio
ne delta pensione ai sen-
si dell'art. 19 del D.P.R. del 
27-4-1968, n. 488, danno luo-
go a domanda ad un sup
plement di pensione pur-
che siano trascorsi due an
ni dalla decorrenza della 
pensione stessa ed i con-
tributi versati successiva
mente alia data di decor
renza del supplemento 
danno diritio alia liquida-
zione di ulteriori supple-
menti dopo trascorsi al
meno due anni dalla decor
renza del precedente. Nel
la nostra prima risposta 
abbiamo fatto presente, tra 
I'altro, che per VINPS sa-

. rebbe state cosa assurda 
riliquidare la pensione re-
tributivamente ogni qual-
volta il pensionato per in-
validity, dopo due anni, 
versava ulteriori contribu-
ti. Precisiamo, al riguardo. 
che VINPS, o per meglio 
dire il legislatore, secondo 
noi ha voluto seguire tale 
criterio piu che per la 
complessita delle operazio-
ni da effettuare, per il se
guente motivo: ha tenuto 
presente che il pensionato 
per invalidita che si rioc-
cupa, avendo la sua capaci-
ta lavorativa ridotta a dir 
poco del 50%, ha anche ca-
padta di guadagno ridotte 
della stessa percentuale. 
Ragion per cui rUiquidan-
do la pensione retributiva 
sulla base di una retribu-
zione decurtata, ne verreb-
be fuori una pensione d'im-
porto inferiore a quella li-
quidata in origine. A que
sto punto noi obbiettiamo 
che il discorso pub essere 
vatido soltanto in via teo-
Tica, mentre, invece, pra-
ticamente la capacita di 
guadagno, sia pure a detri-
mento della residua capa
cita lavorativa del sogget-
to, d quasi sempre del 100 
per cento. Talch€ sarebbe 
giusto ed onesto se si ap-
portasse una modifica alia 
norma attualmente in vi
gore con il consentire la 
riliquidazione della pensio
ne in forma retributiva in 
luogo del supplemento, o-
gni qualvolta Vinteressato 
ne faccia richiesta, e se 
dal calcolo ne viene fuori 
una pensione d'importo in
feriore a quello derivante 
dal calcolo del supplemen
to, porre in pagamento lo 
importo piu faoorevole, 

Contributi 
all'estero 

Circa un anno fa vi 
scrissi per sapere se i miei 
tre anni dl lavoro presta
tl in Svlzzera potevano es-

Ti precisiamo che l'ac
cordo aggiuntivo alia Con-
venzione Italo-Svizzera del 
1962 e stato effettivamen-
te approvato sia dalla Ca
mera che dal Senato, perd 
non e ancora avvenuto lo 
scambio tra i due stati 
dello strumento di ratiflca. 
Detto scambio che e com-
pito dei viinisteri compe
tenti (Esteri e Lavoro) ri-
teniamo debba effettuarsi 
entro qualche mese. Ti fac-
ciamo presente, cib vale 
anche per tutti gli altri 
che trovansi nelle tue stes
se condizioni, che effettiva-
mente l'accordo aggiunti
vo all'articolo 1 preveAe 
il trasferimento alle asst-
curazioni italiane dei con
tributi versati dai nostri la
voratori in Svizzera o dai 
loro datori di lavoro alia 
assicurazione vecchiaia e 
superstiti svizzera in base 
at quali non abbiano an 
cora beneficiato di alcuna 
prestazione ed a condizio-

<ne che essi abbiano lascia-
to la Svizzera per stabiltr-
si definitivamente in Italia 
o in un terzo paese entro 
un anno dalla data in cui 
detto evento si e verifica-
to. Se in base alle dispo-
sizioni della legislazione 
italiana non derivi all'assi-
curato o ai suoi superstiti, 
dal trasferimento dei con
tributi, alcun vantaggio 
nel regime delle pensioni, 
le assicurazioni sociali ita
liane rimborsano agli in-
teressati i contributi tra-
sferiti. Ci risulta che sono 
state gia impartite dalla 
Direzione generate dello 
INPS alle dipendenti sedi 
disposizioni per accettare 
le domande di trasferimen
to dei contributi versati 
in Svizzera, sempreche 
questi non abbiano gia da
to luogo a prestazioni pre-
videnziali da parte di det
to Stato (liquidazione una 
tantum o rendita). Ti con-
sigliamo, pertanto, di inol-
trare domanda alia sede 
dell'INPS 

Inoltrata 
in ritardo 

Sono pensionato dell'INPS 
dal 1-6-1962 ed ho continua-
to a lavorare fino al 1968. 
II 12 marzo del 1968 ho 
fatto domanda di ricostltu-
zione dl pensione attraver
so un Ente dl Patronato il 
quale mi ha rilasciato la 
relativa ricevuta soltanto 
in data 20 aprile 1972. II 
che mi fa pensare che la 
mia richiesta e stata inol-
tiata all'INPS a quest'ul-
tima data. 

Ho 70 anni ed ho lavo-
rato tutta una vita. Potrei 
ottenere una buona volta 
il riconoscimento del miei 
diritti? 

Remo Viviani • Roma 

Poichd la tua pratica di 
ricostituzione di pensione 
che porta il n. 00159209 ci 
risulta in lavorazione dal 
27 aprile 1972, abbiamo mo
tivo di ritenere che effet
tlvamente la tua richiesta 
e stata inoltrata all'INPS 
per ta prima volta il 20 
aprile 1972, proprio come 
tu hat pensato. 

Dato il notevole tempo 
trascorso — ti precisiamo, 
al riguardo, che non ci e 
stato possibite accertare il 
motivo per cui la tua ri
chiesta e stata trasmessa 
all'INPS cosl tardi rispet
to alia presentazione da 
parte tua all'Ente di pa
tronato — abbiamo prega-
to VINPS stesso di recu-
perare il tempo ormai 
perso. 

Le marche 
obbligatorie 

Sono un ex dipendente 
dell'Azlenda Gas di Firen-
ze, in pensione dairi-9-73. 
A suo tempo trasmisi al 
Fondo Previdenza Gas an
che la documentazione per 
la pensione obbligatoria 
dell'INPS (libretto con 450 
marche e certificazione 
miiitare attestante i miei 
quasi 8 anni e mezzo di 
servizio miiitare). Dopo 
tre mesi ebbi il libretto 
di pensione e la relativa 
liquidazione dal Fondo, 
mentre delle marche ob
bligatorie non ho saputo 
ancora niente. 

OTELLO MAGNI 
Firenae 

Com'e noto, con la legge 
del 6 dicembre 1971 n. 1084, 
il Fondo di previdenza per 
il personale dipendente 
dalle aziende private del 
gas 6 stato trasformato, 
con decorrenza 1-11-1967, 
da sostitutivo in integrati-
vo dell'assicurazione gene-
rale obbligatoria e l'arti
colo 30 di delta legge ha 
stabilito Vutilizzazione dei 
contributi versati neU'aw-
sicurazione generate obbli
gatoria. Dobbiamo, perb, 
purtroppo, comunicarti che 
a tutt'oggi non sono state 
ancora fissate le bodalita 
di tale utilizzazione ai ftni 
della liquidazione delle re
lative prestazioni. 

Alio stato attuale ci ri
sulta che le dette modalita 
sono alio studio da parte 
degli organi deltberanti 
dell'INPS e che la loro 
definizione si prevede a 
breve scadenza, 

A cura di F. VITENI 
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